

# Comenzó consulta indígena para áreas y sitios protegidos

**COMUNEROS.** Esta partió ayer en la localidad de Chiu Chiu, y continuará hoy en San Pedro de Atacama. Mañana se hará en Antofagasta.

Pablo Orellana G.  
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

**E**l Ministerio de Medio Ambiente inició ayer en la región la consulta indígena sobre materias que regularán las áreas protegidas y sitios prioritarios, y que fueron establecidos en la denominada Ley para la Naturaleza, y que tiene como objetivo llegar a un acuerdo o lograr el consentimiento, acerca de medidas legislativas o administrativas susceptibles de afectarlos directamente y que provienen de la normativa que creó el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas (SBAP).

La consulta comenzó en Chiu Chiu, localidad del Alto Loa, donde comuneros de Caspana, Ayquina, Toconce, Lasana y otros poblados participaron de la convocatoria, "y para la elaboración de dos de sus reglamentos. De áreas protegidas, y sitios prioritarios, y de normar la forma en que el Estado se va a relacionar con las comunidades cuando estas se encuentran en territorios que busquen ser conservados", explicó Gustavo Riveros, seremi de Medio Ambiente.

## CONVOCATORIA

Iván Galleguillos, consejero nacional indígena por la región de Antofagasta, comentó sobre esta convocatoria, "es una acción necesaria para las comunidades y asociaciones indígenas del Alto Loa y de la región. Y que podamos ser parte de la articulación en la protección



LA CONSULTA CONTINUARÁ HOY EN SAN PEDRO DE ATACAMA, Y MAÑANA SÁBADO EN ANTOFAGASTA.

de nuestro territorio".

En esta parte de la consulta, "se realiza además de la convocatoria, la planificación para la entrega de información; los diálogos internos de las comunidades, y la articulación de los reglamentos", agregó el titular regional de Medio Ambiente.

"En esta primera etapa han participado hermanos de Ayquina, Caspana, Toconce y otros poblados del Alto Loa y también de Calama, y que ha generado expectativa en lograr acuerdos en base a las propuestas que las comunidades entreguen a las autoridades.

Esperamos que sea una verdadera instancia para ser escuchados y que se tome en consideración nuestros planteamientos", agregó Iván Galleguillos.

## PROGRAMACIÓN

Esta consulta indígena continuará hoy en la comuna de San Pedro de Atacama, a contar de las 10 de la mañana y hasta las 17 horas en el centro de eventos Rincón de Solor, ayllú de Solor. Y para mañana se efectuará en Antofagasta, en el mismo horario, y en el hotel Antofagasta.

"Hemos tenido bastante in-

terés en esta primera parada en Chiu Chiu, y esperamos tener una respuesta positiva de participación y vinculación al proceso, porque son las comunidades originarias quienes tienen la información y una cultura de preservación del territorio que es importante tener en este proceso. Y mientras más temprano lo hagan mejor será para conocer y articular los reglamentos", dijo Gustavo Riveros.

Para hoy se espera una alta participación de las comunidades atacameñas y que se sumarán a la consulta, y con sus propuestas al ministerio. 